

---

**J. L. Martínez Campuzano****Portavoz de la  
Asociación Española  
de Banca (AEB)**

---

## Gestión profesional

---



El patrimonio gestionado por los fondos de inversión en

España se acercó al máximo histórico registrado antes de la crisis en septiembre. Según Inverco, la cifra es de 254.901 millones tras casi un año y medio de subidas. El aumento del patrimonio ha combinado la entrada de dinero nuevo con la revalorización del activo gestionado. Así, el patrimonio de los fondos se ha normalizado. Sin embargo, esta afirmación resultaría demasiado simple y tampoco refleja la realidad. Ante ello, debemos ver las diferencias en la estructura de los fondos desde entonces hasta ahora. Diferencias que van más allá del momento del ciclo en ambos periodos, ya que hay que tener en cuenta la excepcionalidad del momento actual bajo una política monetaria muy expansiva que se prolonga en el tiempo. Los fondos de renta fija, que eran el 40% del patrimonio en 2006, apenas alcanzan hoy el 23%. De forma marginal, también se ha reducido el peso de los fondos de renta variable hasta situarse en un 25%. Por el contrario, han subido el resto de fondos (mixtos de renta fija y variable) hasta alcanzar el 24%, cuando entonces solo eran el 7%. Los inversores buscan un mayor potencial de rentabilidad que, a su vez, suma un mayor riesgo. Lo importante es que los inversores se estén decantando por la gestión profesional a través de los fondos al gestionar su dinero. Gestión profesional contratada, en buena parte, en la oficina de un banco. Según Inverco, más del 90% de los inversores en fondos se decantan por esta contratación. Además, según los últimos datos, el 66% del patrimonio en fondos se encuentra en gestoras nacionales propiedad de la banca. Un porcentaje menor al de hace una década, pero suficientemente elevado como para afirmar que se mantiene la confianza inversora en el modelo de comercialización y gestión de fondos por las entidades de crédito españolas.